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والتقدير الشكر
َلــه  الــي بعــد ومــن قبــل مــن والحمد الشكر  العلــي ال

 كمــا ، الدراســة هـــذه عمــل علــي وفقنــي القديرالذي
ـــدم ـــكر أتق ـــي بالش ـــة ال ـــودان جامع ـــوم الس  للعل

 والشـــكر ، العليـــا الدراســـات كليـــة ، والتكنولوجيـــا
ــول ــرة موص ــة لس ــة وزارة مكتب ــات الزراع  ، والغاب

ــة ــة مكتب ــوم كلي  أخــص كمــا ، الســودان جامعــة العل
ـــك أســـرة بالشـــكر ـــزي الســـودان بن  (إدارة المرك

 أتقــدم كمــا ، للحسصــاء المركــزي والجهــاز الحسصاء) ،
ــالص ــكرألي بخ ــدكتور الش ــادل ال ــي ع ــونس موس  ي
 ، الدراســة هـــذه علــي والمشــرف البرنامــج منســق

ــة بالشــكر كمــاأخص  ماجســتير الرابعــة الدفعــة طلب
ــاء ــبيقي الحسص ــكر ، التط ــل والش ــن لك ــاعدني م  س

ًا ًا إرشاد ًا .  وتوجيه ونصح
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الدراسة مستخلص
 القمــح إنتــاج ، الصــرف ســعر من كل أثر علي للتعرف الدراسة هـدفت

 واردات كميــة علــي الفــرد دخــل متوســط ، القمــح إســتهلك  ، المحلي
 م .2008 – م1985 الفترة من ،لبيانات السودان في القمح

 الممكنة النحدارات كل (طريقة وهـي إحسصائيية طرق أربعة إستخدام تم
 النحــدار طريقــة ، المــامي الختيــار طريقــة ، الخلفي الحذف طريقة ،

 ، المســتقلة المتغيــرات لهــذه خطيــة معادلــة أفضــل ) لختيــار المتدرج
 توصــلت وقــد ، النتائيــج علــي  للحصــولSPSS برنامــج إســتخدام كمــاتم

: التالية النتائيج لهـم الدراسة
 واحسد نموذج وجود الي توصل الربعة الطرق كل أن الدراسة - أوضحت

 ، للقمــح المحلــي النتــاج علــي يحتــوي والــذي ، الفضــل وهـــو للنحدار
الفرد .      دخل متوسط ، القمح إستهلك 

ــرات - أن ــا مجتمعــة المســتقلة المتغي ــاثير له ــوي ت ــر علــي معن  المتغي
القمح) . واردات (كمية المعتمد

 الفرد دخل متوسط ، القمح إستهلك  ، المحلي القمح إنتاج من كل - أن
السودان . في القمح واردات كمية علي حسدأ علي معنوي أثر له 

 له  ليس أي ، متوقع ماهـو عكس النموذج من الصرف سعر إستبعاد - تم
 مــن العينــة هـــذة خلل الســودان فــي القمــح واردات كميــة علــي تــاثير

البيانات . 
التي: في تتمثل الدراسة بها خرجت التي التوصيات أهـم

 والــتي المحليــة المطــاحسن فــي الســوداني القمح إستخدام نسبة - رفع
 الصــناف جودة بتحسين وذلك المصانع إحستياجات  % من10%-5 تمثل

ًا . المنتجة محلي
 بهــدف التســويقية القنــوات علي والسيطرة التخزينية الصوامع - إنشاء
 العجــز ومعالجــة بالســتهلك  المحلــي النتــاج وموازنــة المزارع تشجيع

والفائيض . 
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 النتــاج تكــاليف تقليل بغرض الجمارك  من القمح إنتاج مدخلت - إعفاء
للمنتج . معقول ربحي هـامش علي للحصول إضافة
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Abstract 

         The  researcher  to  identify  the  impact  of  the  rate  exchange, 
local production of wheat, wheat consumption and the average of the 
income per capita - on the quantity of imports of wheat in Sudan to 
data from the period 1985 - 2008.
         There are four statistical methods had been employed, (method 
of all regressions, method of backward omission, method of forward 
selection  and method of  progressive  regression)  to  choose  a  best 
linear equation for these independent variables, and also the SPSS 
program  had  been  employed  to  get  the  results.  The  researcher 
reached to the main following results:
-  The  study  showed  that  all  the  four  methods  reach  to  single 
regression  model,  which  is  the  best,  and  it  contains  the  local 
production of wheat, wheat consumption and average of the income 
per capita.
- The independent variables collectively have significant effect on 
the dependent variable (the amount of wheat imports).
- That each of the local production of wheat, wheat consumption and 
the average of the income per capita – each have an significant effect 
on the quantity of wheat imports in the Sudan.
- The rate of exchange had been excluded from the model other than 
expected i.e. it has no effect on the quantity of wheat imports in the 
Sudan during this sample of data.

         The most important recommendations that emerged from the 
study are as follows:
-  The  use  of  wheat  in  the  local  mills  in  the  Sudan  should  be 
increased, which represents 5% - 10% of the factories’ need, and that 
by improving the quality of the items locally produced.
- The establishment of storage silos, and the control of marketing 
channels to promote the farmer and balancing the local production 
by the consumption and treating the deficit and surplus.
- The exemption of wheat production inputs from customs to reduce 
production costs in addition to obtain a reasonable profit margin for 
the product.
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